

Protokollauszug aus der 18. öffentliche Sitzung des Ausschusses für Kultur vom 24.06.2010

öffentlich

**Top 4 Gestaltung des Luisenplatzes
10/SVV/0343
geändert beschlossen**

Frau Hüneke informiert, dass man zwischenzeitlich Gespräche mit der Initiative „Freies Tor“ hinsichtlich der Gestaltung des Luisenplatzes geführt hat und man sich entschieden hat, den Antrag in einen Prüfauftrag umzuwandeln.

Sie verweist darauf, dass man bestrebt ist, mit einer kleinwüchsigen Bepflanzung, die Aufenthaltsqualität rund um das Brandenburger Tor zu erhöhen.

Herr Gisa von der Bürgerinitiative Freies Tor, spricht sich dagegen aus, da zusätzliche Bäume den freien Blick in die Brandenburger Straße einschränken würden.

Herr Claes teilt mit, dass die links und rechts neben dem Brandenburger Tor befindlichen Torfundamente denkmalgeschützt sind und somit eine Bepflanzung nicht zustimmungsfähig sei, da die Wurzeln der Bäume die Fundamente gefährden würden.

Frau Hüneke hält es für vorstellbar, dass man auch Kübelpflanzen aufstellen könnte, sollte sich ein Sponsor dafür finden. Ebenso wäre es denkbar, eine lockere Bepflanzung neben den Fundamenten vorzunehmen.

Frau Oldenburg regt an, dem geänderten Antrag von Frau Hüneke zu folgen.

Herr Schultheiß stellt den geänderten Antrag zur Abstimmung.

Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen:

Der Oberbürgermeister wird beauftragt, die Möglichkeiten für eine denkmalverträgliche Einordnung von Stadtgrün im Bereich der zweiten barocken Stadterweiterung, insbesondere für die räumliche Gliederung des Vorplatzes am Brandenburger Tor zu prüfen und dem Ausschuss für Stadtplanung und Bauen im Oktober 2010 zu berichten. Die bisherigen Pläne für die Charlottenstraße sind zeitnah zu realisieren.

Abstimmungsergebnis:

Zustimmung: 6

Ablehnung: /

Stimmenthaltung: 1